

bois de meubles, de moutons et de chèvres brutes, les cuirs pour gants, cuirs de Cordoue et Marocaine, les gants de peau et de soie, le jute, les fils de lin, l'érable, le coulif, et la toile ouverte érable, les mêmes teints et blanchis, les damas, les livres, cartes et papiers, la musique, la bière, l'esprit de vin brut et rafined, les moutons vivants, les cotonnades, laines et dentelles.

Les marchandises susceptibles d'être importées en Saxe sont : les bois de teinture, les bois bruts pour meubles, les papiers peints et papier à lettres de qualité fine, toutes les denrées coloniales, tissus que : soix, amandes, marrons, et châtaignes, cœurs, huiles de Provence, vinaigres, toutes les plantes pharmaceutiques, les essences, les sardines, les fruits triés, les légumes, les conserves, le safran, les draps fins pour habits noirs, les articles de mode, de fantaisie et de Paris, les fleurs artificielles, la passementerie, les dentelles, les outils fins, les couleurs fines pour tableaux, la gélatine fine, les cuirs vernis et autres cuirs fins, les vins ordinaires et mousseux. L'Allemagne reçoit aussi de Madagascar : la gomme élastique, les peaux de bœuf, la cire, l'écorce de bois d'ébène, la vanille, la corne et la nacre.

À propos des vins mousseux, il faut remarquer que, grâce au système protectionniste qui est fixé depuis l'entrée à la somme exorbitante de 80 millions pour 100 kilos, cette industrie a pris une grande extension en Allemagne. Les fabricages de vins mousseux allemands sont actuellement de 80 millions, produisant annuellement 8 à 10 millions de Japon qui, dans un avenir prochain s'élèvera de ce matin. Ensuite sous l'influence des avis de Liverpool et de l'ouverture en hausse de New-York, on s'est encore raffermi et à 4 heures, les courriers ont établi la cote en hausse de 12 c. 1/2 sur décembre et 25 c. sur tous les autres mois. Les ventes notées à 4 heures, ont atteint seulement

EXPORTATIONS DE FRANCE EN EXTRÉME-ORIENT

Le Ministre de France à Tokio écrit : On ne tisse pas encore de mousselines de laine au Japon, ou du moins ce qui peut s'y faire sur de petits métiers isolés à titre d'essai est absolument insignifiant. Ainsi les mousselines qui figurent dans les annales de la douane impériale comme ayant été exportées du Japon en Chine et en Corée ne sont que des articles européens, principalement français sans doute réexpédiés d'ici à destination de ces pays.

En voici les quantités et valeurs : Corée. — 1893, 3,818 yards à 737 65 francs; 1894, 370 yards à 62 francs.

Chine. — 1893, 568 yards à 123 francs; 1894, 659 yards à 141 francs; 1893, 2,110 yards à 33 francs; les draps fins pour habits noirs, les articles de mode, de fantaisie et de Paris, les fleurs artificielles, la passementerie, les dentelles, les outils fins, les couleurs fines pour tableaux, la gélatine fine, les cuirs vernis et autres cuirs fins, les vins ordinaires et mousseux. L'Allemagne reçoit aussi de Madagascar : la gomme élastique, les peaux de bœuf, la cire, l'écorce de bois d'ébène, la vanille, la corne et la nacre.

Comme on le voit, les quantités qui depuis cette année, ont pris le chemin de la Chine et de la Corée sont bien faibles, mais elles n'en constituent pas moins un indice.

J'ai tout lieu de croire aussi que dans ces contrées, qui en sont encore au régime de la soie qui était celui du Japon avant la Restauration, il s'ouvre une ère nouvelle, tant pour le vêtement que pour le reste, favorable à l'expansion des produits européens. Il suffit pour cela que ces produits paraissent sur le marché, y soient poussés, se fassent connaître enfin pour démontrer leur utilité. Les produits européens de toute sorte fabriqués au Japon qui, en quelques années, ont trouvé en Chine et aussi en Corée un débouché aussi rapide que considérable, dépassant toutes les prévisions, en soit la preuve.

Les crépions de coton étaient, pour ainsi dire, inconnus dans ces régions avant 1888. Depuis lors ils s'y sont affirmés, ainsi que les cotonnades y ont conquis une place de premier ordre : les chiffres suivants le prouvent surabondamment.

Cotonnades diverses : Chine. — 1888, 150,000 francs; 1893, 1,650,000.

Corée. — 1888, 12,000 francs; 1893, 1,3' 0,000.

Il serait surprenant que nos mousselines de laine, qui répondent à des besoins nombreux du vêtement des Asiatiques, qui sont plus chaudes que les cotonnades, plus denses, qui se présentent mieux à l'impression ne trouvaient pas un débouché en Chine et en Corée dont l'évolution industrielle est encore à faire.

Les Japonais l'ont compris depuis longtemps et les deux sociétés fondées tout récemment dans les deux grands centres industriels et commerciaux de l'empire qui n'attendent que les machines qu'on est allé chercher en Europe pour se mettre à l'œuvre, sociétés qui certainement trouveront des imitateurs, ne se sont pas posé seulement d'alimenter leur propre pays de leurs produits mais aussi la Chine, qui parait un champ immense ouvert à leur esprit d'entreprise, et la Corée.

L'ambition des Japonais va plus loin encore ; ils entendent, pour mieux imposer leurs produits, leur permettre de mieux lutter avec les similaires européens et américains, les fabricants en Chine en présence du consommateur, y établir leurs usines et leurs filiales et si, la signature du traité de commerce de Tientsin s'est fait tant attendre, il faut en chercher les causes dans la résistance qu'opposait le cabinet Pékin aux exigences du cabinet de Tokio qui réclamait l'exemption de

les droits d'entrée à la fabrication du textile auquel il s'appliquerait.

(A suivre).
Marquis d'Héricourt,
Consul général de France

LE COMMERCE D'AMÉRIQUE

En novembre l'exportation de marchandises a atteint une valeur de doll. 107,840,877 et l'importation de doll. 59,028,052. Les exportations pendant les onze premières mois de l'année accusent une augmentation de doll. 164 millions, tandis que les importations pendant la même période ont diminué de 117 millions de dollars.

de la Chine. Cette question qui soulevait de pertes et d'autres discussions qui menaçaient de s'enterrer a été provisoirement réservée afin de ne pas retarder la signature du traité.

Quoiqu'il en soit, il est probable, certain, que nous verrons, dans un avenir prochain s'élèver dans les ports chinois récemment ouverts par le traité de Shimomotsu à l'égard des Japonais et partant, grâce à la clause de la nation la plus favorisée, aux autres étrangers de toute nationalité, des établissements industriels qui, sans aucun doute, nous feront une concurrence redoutable par le bas prix de leurs produits.

Les efforts que font actuellement en Chine les Japonais très au courant de ce qui se passe dans ce pays, de ses besoins, du degré de transformation dont il est susceptible, ne semblent pas prouver que les produits de l'industrie européenne, sans en excepter les mousselines de laine bien entendu, y ont à leurs yeux un avenir donnant les meilleures espérances ?

COTONS

(Dépêche communiquée par M. LEON CLERC) Liverpool, 19 décembre, 12 h. 15.

Vente. 8,000 balles. Marché facile.

Janvier-Févr. 3 57 . . Juillet-Août. 3 60 . .

Févr.-Mars. 3 57 . . Août Sept. 3 61 . .

Mars-Avril. 3 58 . . Octobre

Avril-Mai. 3 58 . . Octobre-Nov.

Mai-Juin. 3 58 1/2 Nov.-Décembre. 3 61 . .

Juin-Juillet. 3 59 . . Déc.-Janvier 3 59 . .

Le Havre, 18 décembre.

(De notre correspondant particulier)

Cotons. — Nous avons eu un marché très calme, ce matin, pour le disponible ; les prix étaient fermes, mais ils présentent passablement d'irrégularité ; quoiqu'il soit, il fallait voir en général une hausse de 25 c. sur les conditions auxquelles

étaient traités, qui paraissaient être assez élevés pour démontrer leur utilité. Les produits européens de toute sorte fabriqués au Japon qui, en quelques années, ont trouvé en Chine et aussi en Corée un débouché aussi rapide que considérable, dépassant toutes les prévisions, en soit la preuve.

Les crépions de coton étaient, pour ainsi dire, inconnus dans ces régions avant 1888. Depuis lors ils s'y sont affirmés, ainsi que les cotonnades y ont conquis une place de premier ordre : les chiffres suivants le prouvent surabondamment.

Cotonnades diverses : Chine. — 1888, 150,000 francs; 1893, 1,650,000.

Corée. — 1888, 12,000 francs; 1893, 1,3' 0,000.

Il serait surprenant que nos mousselines de laine, qui sont plus chaudes que les cotonnades, plus denses, qui se présentent mieux à l'impression ne trouvaient pas un débouché en Chine et en Corée dont l'évolution industrielle est encore à faire.

Les Japonais l'ont compris depuis longtemps et les deux sociétés fondées tout récemment dans les deux grands centres industriels et commerciaux de l'empire qui n'attendent que les machines qu'on est allé chercher en Europe pour se mettre à l'œuvre, sociétés qui certainement trouveront des imitateurs, ne se sont pas posé seulement d'alimenter leur propre pays de leurs produits mais aussi la Chine, qui parait un champ immense ouvert à leur esprit d'entreprise, et la Corée.

L'ambition des Japonais va plus loin encore ; ils entendent, pour mieux imposer leurs produits, leur permettre de mieux lutter avec les similaires européens et américains, les fabricants en Chine en présence du consommateur, y établir leurs usines et leurs filiales et si, la signature du traité de commerce de Tientsin s'est fait tant attendre, il faut en chercher les causes dans la résistance qu'opposait le cabinet Pékin aux exigences du cabinet de Tokio qui réclamait l'exemption de

les droits d'entrée à la fabrication du textile auquel il s'appliquerait.

Le 22 novembre, 82,000 b. pour la filature anglaise.

L'approvisionnement visible de ce marché est, aujourd'hui, de doll. 1,180,000 b. dont 1,042,000 b. Amérique, contre 1,187,000 b. dont 1,033,000 b. Amérique, et 1,95. Il a augmenté, cette semaine, de 21,000 b. en total, dont 15,000 b. Amérique, contre une augmentation de 20,000 b. en total dont 20,000 b. Amérique, la somme correspondante l'an dernier.

Aujourd'hui, sur ce marché, on a traité de bonnes affaires en disponible, soit 15,000 b. et, à prix en hausse de 1,10d. pour les Américains. Les futurs qui avaient ouvert en hausse de 41/2c. ont continué d'améliorer et aux derniers avec succès à 4 heures, ils étaient en hausse de 81/2c., mais vendredi midi.

Le 22 novembre, 82,000 b. pour avoué M. Natrice JASPAR.

Ici, cette après-midi, les courtiers ont établi le prix courant sur la base de 5' fr. 75 le low-mid-

maximum de la valeur, mais il y a une très grande irrégularité dans les prix. Par contre, un fait qui ne se discute malheureusement guère, c'est le grand calme des affaires en disponible.

À terme, on est revenu plutôt à acheter à la cote de ce matin. Ensuite sous l'influence des avis de Liverpool et de l'ouverture en hausse de New-York, on s'est encore raffermi et à 4 heures, les courtiers ont établi la cote en hausse de 12 c. 1/2 sur décembre et 25 c. sur tous les autres mois. Les ventes notées à 4 heures, ont atteint seulement

le terme à New-York ouvert en hausse de 3 op. ferme.

La deuxième dépêche donne 3 à 5 op. de hausse sur la clôture d'hier soutenu. Recettes 45,000 b.

Les futurs à Liverpool chutent en hausse de 9 à 10 1/2c. sur hier, soutenus. Les ventes en disponibilité sont de 15,000 b. Ici, on clôture en baisse de 12 c. 1/2 sur la cote de 4 heures soit en hausse de 5 c. sur hier.

Le mercredi 22, 10, mars-avril 22, 20, avril-mai, 22, 30, mai-juin, 22, 40, juin-juillet 22, 40, juillet-août, 22, 50, août-sept. 22, 60. Marché calme.

Londres, 16 décembre.

Marché calme pour cotons des Indes Orientales aux cours d'hier.

Le marcheur-gérant ALFRED REBOUX

Imp. ALFRED REBOUX, rue Neuve, 17, Roubaix.

MARCHÉS À TERME

Cours du 19 Décembre 1896

LAINES PEIGNÉES

MOIS DE LIVRAISON	ROUBAIX-TOURCOING		LEIPZIG (par télégraphe)	
	Peignés de La Plata et de l'Uruguay		Type unique	
	Type A	Type B	Type B	B d'ANVERS
Janvier	4 60	4 60	3 10	3 10
Février	3 92	3 92	3 10	3 10
Mars	3 60	3 60	3 12	3 12
Avril	3 99	3 99	3 13	3 13
Mai	3 90	3 90	3 14	3 14
Juin	3 90	3 90	3 15	3 15
Août	3 87	3 87	3 17	3 17
Septembre	3 87	3 87	3 17	3 17
Octobre	3 87	3 87	3 18	3 18
Novembre	3 87	3 87	3 18	3 18
Décembre	4 025	4 025	3 675	3 675

LAINES PEIGNÉES

MOIS DE LIVRAISON	ANVERS (par télégraphe)		LAINES BRUTES	
	Peignés Buenos-Ayres		ANVERS (par télégraphe)	
	Type unique	Type C	Saint de La Plata	Prima bonne courante
Janvier	3 775	3 80	1 15	1 125
Février	3 775	1 15	1 15	1 155
Mars	3 83	1 16	1 16	1 17
Avril	3 80	1 16	1 16	1 17
Mai	3 80	1 16	1 16	1 17
Juin	3 80	1 16	1 16	1 17
Août	3 85	1 17	1 17	1 18
Septembre	3 85	1 17		